

3 コミュニティ・スクールや 学校・家庭・地域が連携・協働した 取組事例

- 学校運営に係る取組 P 18 ~ 25
- 学校支援に係る取組 P 26 ~ 39
- 地域貢献に係る取組 P 40 ~ 48
- 学校（園）が連携した取組や地域ぐるみの取組 P 49 ~ 59

※ 各項目ごとに、県東部・中部・西部・北部の順に、小学校・中学校別に事例を掲載しています。



学校運営に係る取組

岩国市立小瀬小学校



第1回学校運営協議会では、教職員も全員参加し学校評価をもとに熟議を行った。学校課題について共通理解を図ることができた。

岩国市立御庄小学校



学校運営協議会で話し合われ
昨年度より始まった学校・地域合
同運動会で地域の人たちと交流
した。

岩国市立河内小学校



学校運営協議会委員が授業参
観し、意見や感想をいただきて授
業改善に生かしている。

岩国市立岩国小学校



第1回の熟議では、全教職員と
学校運営協議会委員と共に学
校の課題を出し合い、解決方法を
話し合った。

岩国市立愛宕小学校



学校公開は保護者・運営協議会委
員・地域住民に案内を出し、子ど
もの活動の様子を見ていただいてい
る。また、公開日に合わせて学校運
営協議会を開催し、学校運営に対し
て指導・助言をいただいている。

岩国市立神東小学校



学校運営協議会委員が中心と
なって、世界スカウトジャンボリー
の学校訪問プログラムを企画
した。地域あげの盆踊り大会と
なり、意義深い交流となった。

岩国市立玖珂中央小学校



外国語の授業研究会に、コミュ
ニティ・スクールの関係者の方々
に参加していただき、授業後の研
究協議で、貴重な御意見をいた
だいた。

岩国市立修成小学校



学校運営協議会の健康・安全
委員会とPTA保健部会の計画
に基づき、学校保健安全委員会
で、保護者、地域の方、教員で
子どもたちの生活習慣について
話し合った。

岩国市立岩国西中学校



6月と11月に外部指導者を
招いた校内研修会の研究授業を
参観し、本校の研修の取組の「学
び合い学習」について意見交換を行
った。

学校運営に係る取組

岩国市立玖珂中学校



くらかけネット推進協議会において、組織づくりの話し合いを行い、地域の強みを生かした提案がなされた。

岩国市立周東中学校



しゅうとうネットは、「学力向上」「心の教育」「体力・環境」の3部会で構成されており、熱心な協議が行われている。

和木町立和木小学校



授業改善の一環として、学校運営協議会委員や地域の方が授業に参加し、授業後に開催された学校運営協議会で児童の様子や今後の方向性等について協議を行った。

柳井市立柳東小学校



来校者数をグラフ化して玄関に掲示し、地域・保護者・児童に、開かれた学校づくりの取組をアピールした。

柳井市立伊陸小学校



育友会総会の後、保護者と教職員とで「これから伊陸小学校について」というテーマで熟議を行った。

柳井市立柳井中学校



人材育成ユニット研修で学校運営協議会委員の方々に授業参観していただき、授業後、授業についての協議にも参加していただいた。

柳井市立柳井南中学校



学校運営協議会で、学校と保護者や地域の皆さんとがともに知恵を出し合い、一緒に協働しながら、「地域とともにある学校づくり」を進めている。

周防大島町立沖浦小学校



5・6年生の算数科で、地域の方を交えたユニット型研修を実施し、複式授業について協議した。

周防大島町立島中小学校



12月に来年度に向けた行事の見直しについて、全教職員が参加し、グループに分かれて熟議を行った。

学校運営に係る取組

周防大島町立安下庄小学校



学校運営協議会委員に、授業参観をしていただいた後、学校運営についての意見をいただいた。

平生町立平生小学校



第3回学校運営協議会では、学校運営協議会委員と役員と教員が参加し、三つのブロック（学校部会・家庭部会・地域部会）に分かれて協議した。

下松市立下松小学校



来年度より取り組むコミュニティ・スクールに関する情報提供を行い、保護者への理解を図った。

光市立島田小学校



児童と一緒に運動しながら児童の体力向上について考えてもらう機会にするため、日曜参観日に新体力テストを行い、地域・保護者にも参加していただいた。

光市立光井小学校



学習支援、地域交流、広報の3部会を教職員と保護者代表、地域住民代表で行い、今後の方向性について協議した。

光市立周防小学校



「どのような周防の子どもを育てていきたいか」をテーマに、学校・家庭・地域でそれぞれ何ができるか熟議を行った。

光市立光井中学校



コミュニティ・スクールの立ち上げ当初から9年間で児童生徒を育てるという意図のもと、年間5回小学校と合同で学校運営協議会を行っている。

周南市立菊川小学校



夏季休業中に三部会（学習、生活、健康）に分かれ、それぞれの課題について話し合いました。

周南市立湯野小学校



学校運営協議会において、学力・ハート・健康の三つのプロジェクト部会に分かれて、よりよい学校づくりについて話し合った。

学校運営に係る取組

周南市立秋月小学校



参観日に合わせて学校運営協議会を開催した。授業参観後に教師の指導方法や児童の様子、教室掲示などの意見をいただいた。

周南市立桜木小学校



コミスク参観日で、地域・保護者の方々にも授業研究・研究協議に参加していただいたことで、多様な意見を取り入れながら、授業改善に取り組んだ。

周南市立大津島小学校



学校運営協議会で、来年度の行事の計画段階で、各団体と支援体制の確認を行った。

周南市立鼓南小学校・鼓南中学校



3年目を迎えた小中合同の学校運営協議会を年5回実施し、小中連携を推進している。

周南市立和田小学校



学校運営協議会とは別に、毎月、企画推進部会が開かれ、活動の進捗状況の確認と次の目標の確認が行われている。

周南市立勝間小学校



学校運営協議会の三部会の一つである「強い子部会」では、握力の数値を上げるために、体操を考え、全校での取組につなげた。

周南市立太華中学校



学校運営協議会で学校や地域の課題について話し合い、委員の意見をもとに、よりよい学校づくりに努めている。

周南市立菊川中学校



3年生代表と小中の学校運営協議会委員で、菊川地区についてお互いに本音で語り合う「子ども本音会議」を行った。

周南市立桜田中学校



桜田中学校区のキャッチフレーズ「やさしく、かしこく、たくましく～仲間や人を大切にし、志をもって自分で考える子～」について、平成27年度三つの行動計画を策定した。

学校運営に係る取組

山口市立宮野小学校



学校運営協議会委員に、授業研究会と研究協議に参加していくいただき、授業時間を充実させるための指導方法や内容について意見交換をした。

山口市立佐山小学校



学校行事（神奈川フィル管弦楽団との共演）に、保護者や地域の方の参加を呼びかけ、子どもたちの学習の様子を参観していただき、その後、成果や課題について意見交換を行った。

山口市立島地小学校



第2回学校運営協議会で、山口CSコンダクターに「コミュニティ・スクールの取組」についての講義をしていただいた。

山口市立小郡小学校



コミュニティ・スクールについての周知を図るために、学校独自のポスター、パンフレットを作成し、全家庭、地域に配付した。

山口市立阿知須小学校



緊急時の保護者への引き渡し・引き取り訓練を実施し、教職員や保護者の役割を確認した。

山口市立鴻南中学校



地域のネットワークづくりを目的に、教育モニター会議を開催し、約40名の会員が、鴻南中学校区で育てたい子どもの姿について熟議を行った。

山口市立潟上中学校



潟上中学校区地域協育ネット協議会の「熟議」において「山口市内一本を読む中学校区」にするための具体策を話し合った。

山口市立大内中学校



大内中学校区で児童生徒が話合って決めた「あたりまえ10箇条」をどのように推進していくか中学生が地域と一緒にになって考えた。

防府市立富海小学校・富海中学校



学校運営協議会において、教職員・保護者・地域が連携した学力向上の方途について熟議を行い、課題を共有した。

学校運営に係る取組

防府市立小野小学校



小野リンピック（地域運動会）に土曜授業として出場する小学生種目の運営について、地区担当者と小野小学校教職員が事前打合わせを行った。

防府市立野島中学校



来年度、野島中学校への通学を希望する児童生徒、地域の方を対象に、学校説明や授業参観を行った際に、野島太鼓を披露した。

防府市立牟礼中学校



学校保健安全委員会に保護者、学校運営協議委員に参加していただき、より広い視点から気付きをいただいた。

宇都市立上宇部小学校



コミュニティ・スクールだより「コミュコミュ通信」を地域連携支援部が年3回発行している。保護者や地域(校区)に配付し、本校の取組を知らせている。

宇都市立二俣瀬小学校



地域協育ネット推進協議会で熟議した共通テーマの評価基準を学校評価に取り入れ、学校運営協議会委員の方にも評価をしていただいた。

宇都市立吉部小学校



学校運営協議会の部会での話し合いをもとに、吉部小学校開校140周年記念行事として、運動会当日、地域の方と一緒に人文字をつくった。

宇都市立上宇部中学校



小中合同の学校運営協議会の後に、各部会を開催し、小中で共通した「学校評価」、「カリキュラム」、「学習規律」等を作成した。

山陽小野田市立高千帆小学校



学校運営協議会と地域教育協議会を合同で開催し、今年度の各プロジェクトのあり方について協議し、実施を決定した。

美祢市立城原小学校



学校運営協議会委員、全保護者、全教職員で組織する「拡大学校運営協議会」で熟議を重ね、世界スカウトジャンボリー地域プログラムを成功させた。

学校運営に係る取組

美祢市立重安小学校



「まなび」「こころ」「げんき」の3部会の協議では、山口C S コンダクター や市教委も加わり、活発な協議がなされ、様々なアイデアが出された。

美祢市立厚保中学校



厚保地区小中学校職員と学校運営協議会委員の合同研修会を開催し、「厚保の生徒像」について熟議した。

美祢市立豊田前中学校



小中合同の学校運営協議会で、学習や生徒指導における共通指導マニュアルを作成し、評価検証を行った。

下関市立豊浦小学校



学校運営協議会委員が学校行事(選書会)の様子を見ることで、学校への理解を深める機会となつた。

下関市立長府小学校



「思いやりのある子どもを育てるために」をテーマとして、小中合同の学校運営協議会で熟議を開催した。その取組の一つとして、小中学校のPTAが主催で新春懇談会を実施し、自治会、老人会、婦人会、学校で情報共有を図った。

下関市立阿川小学校



学校運営協議会で本校の学校課題を明確にするための熟議を行い、本年度取り組むべきプロジェクトを立ち上げた。

下関市立安岡中学校



6月に地区懇談会を行い、校区内の関係機関や団体、保護者、学校運営協議会委員と生徒の健全育成について熟議を行った。

萩市立木間小学校・木間中学校



学校運営協議会委員の参加によるユニット型研修を行い、小中学校が連携して学力向上を図った。

萩市立川上小学校



小学校と中学校の滑らかな接続に向けて、学校運営協議会で授業研究協議を実施し、地域の方から意見を出していただいた。

学校運営に係る取組

萩市立むつみ小学校



「むつみっ子」の長所・短所について熟議を行い、今後の育成方針を検討した。

萩市立須佐中学校



学校運営協議会の協議をもとに、従来のPTAバザーをコミュニティ・バザーとして文化祭で開催し、地域から多くの出店があった。

長門市立仙崎小学校



小中教員の相互乗り入れ授業による小中一貫教育に取り組み、仙崎中学校教員が仙崎小学校で体育科授業を行った。

長門市立深川小学校



学校運営協議会委員と教職員全員が3プロジェクト『学校環境整備支援』『学習支援』『安全見守り支援』部会に分かれ、熟議からの実動を生み出した。

長門市立俵山小学校・俵山中学校



地域とともにある学校づくりの一つとして地域の伝統文化である俵山女歌舞伎を継承し、小中一貫の活動として、子ども歌舞伎に取り組んでいる。

長門市立明倫小学校



授業参観後、学力向上プロジェクト部会を教職員と運営協議会委員で行い、積極的な意見交換をした。

長門市立日置小学校



学校運営協議会に全教職員が参加し、「学力向上プロジェクト」「生活・心の教育プロジェクト」に分かれて協議した。

長門市立油谷小学校



地域住民が行きたくなる学校について、熟議を通して共通認識し、学校応援団の活用、地域交流室の活性化へつなげていった。

阿武町立阿武小学校



地域の方を招き、授業参観と給食試食会『給食食べちゃおう会』を行い、学校運営に関する感想や御意見をいただいた。

学校支援に係る取組

岩国市立杭名小学校



地元の神社での自然観察会を行い、地域の野生動物や植物の特性について、地域の方から教えていただいた。

岩国市立川下小学校



1年生の生活科に地域の学習ボランティアを招き、お手玉やこま回し、めんこなど、昔の遊び体験学習を行った。

岩国市立中洋小学校



学校運営協議会のお世話で4年生児童が郷土の伝統料理である「岩国寿司」作りを行った。

岩国市立平田小学校



「平田を見つめる会」の方々をお招きして、1・2年生児童と平田中学校3年生が昔の遊び交流会を行った。

岩国市立由宇小学校



家庭科の学習では、協育ネット応援団の編み物キルト教室の方に来ていただき、ナップザック製作の補助をしていただいた。

岩国市立玖珂小学校



学校ボランティアの方に読み聞かせをしていただいた。昼休みには、図書室で、子どもと触れ合っていただいている。

岩国市立そお小学校



学校運営協議会のボランティアを中心に、田植え・草取り・稲刈り・脱穀などの5年生の体験学習の指導をしていただいた。児童は、米作りの大変さを実感するとともに、収穫の喜びを味わうことができた。

岩国市立川上小学校



毎週月曜日の放課後、玖西地区退職校長会の皆さんによる補充学習の指導で、児童の学力の定着に努めている。

岩国市立宇佐川小学校



茶摘みと茶もみを地域の方に教えていただきながら一緒に行つた。できたお茶は、来校された方へプレゼントしている。

学校支援に係る取組

岩国市立美和東小学校



3年生の社会科「農家の仕事」で、美和町の特産である岸根ぐりについて歴史や工夫・苦労など直接聞き、地域の農産物についての知識を深めた。

岩国市立美和西小学校



5年生が「総合的な学習」として、田植え、稲刈り、脱穀、餅つきの一連の作業を地域支援ボランティアの方々と共に取り組んだ。

岩国市立通津中学校



「沢・塾」と名付けた10種類の講座式体験学習を開設し、54名のスペシャリストから指導を受けている。

岩国市立麻里布中学校



10月末より、毎土曜日に3年生希望者による学習会を実施。地域の方々による丁寧な指導で、生徒の学習意欲も高まった。

岩国市立由宇中学校



中学校内に設置してある「地域室」で、コーディネーター等が地域教育応援団と連絡・調整等を行っている。

柳井市立柳井小学校



地域の商店等で働く方々から継続的にアドバイスを受けながら、自分たちで出店までの計画や準備、柳井まつり当日の販売、決算などの活動を行う「ちびっこ屋台」を出店した。

柳井市立柳北小学校



6年生は、地域の方から指導を受け、自然薯の収穫を体験した。細長い自然薯を12月に掘り出し、磯辺揚げなどを作った。

柳井市立新庄小学校



1年生～6年生が学校支援ボランティアの方に指導していただき、「花」をテーマに大切な人に宛てた絵手紙を書いた。

柳井市立余田小学校



1・2年生が地域の方に協力していただいて植えたサツマイモが大きく育ち、「収穫祭感謝祭」を行い、全校で感謝しながら味わって食べた。

学校支援に係る取組

柳井市立平郡東小学校



3・4年生の総合的な学習において、平郡東地区に古くから伝わる「亥の子」を15年ぶりに復活させた。かつて「亥の子」に関わっていた地域の方に亥の子の歴史や口説きなどについて指導いただいた。

柳井市立小田小学校



地震津波対応避難訓練を地域の方とともに実施した。その際、学校支援ボランティアの方には、交通量の多い道路の安全な横断指導の支援をしていただいた。

柳井市立日積小学校



地域のボランティアの方々の協力を得て、4～6年生が、巣箱を作った。さまざまな野鳥の特性を考えながらていねいに作った。

柳井市立大畠中学校



地域の方の協力を得て、放課後に、生徒の自主的な学習会である「うずしお学習塾」を実施している。地域の方には、一人ひとりの生徒に合わせたアドバイスをいただいている。

周防大島町立明新小学校



児童・保護者・地域の方々と協力して、一つの大きな絵を描くことで、豊かな発想や構成を学ぶとともに連帯感を味わった。

周防大島町立油田小学校



見守る会の方との交流会と避難訓練を地域の見守り隊の方と一緒に行った。

周防大島町立城山小学校



毎月一回 地域の方による読み聞かせを実施しており、子どもたちはいつも楽しみにしている。

周防大島町立浮島小学校



地域の方々の協力を得て、浮島の基幹産業であるイワシ網漁の見学を実施した。児童は漁の様子を食い入るように見ていた。

周防大島町立久賀中学校



前図書館長さんによる、月2回の読み聞かせを実施した。朗読や保育実習で役立つ取組となった。

学校支援に係る取組

周防大島町立東和中学校



学校支援地域ボランティアによる読み聞かせを各学年・各学期に行つた。

上関町立上関小学校



6年生が、定置網漁の見学をした後、アジを使った魚料理を地域の漁師さんに指導していただいた。

田布施町立麻郷小学校



3年生が、「生きがい教室」の高齢者の方を招いて、麻郷地区の昔の生活の様子を聞いたり、遊びを教わったりした。

田布施町立東田布施小学校



「生きがい教室」の皆さんと1年生が七夕飾りを作り、触れ合いのひとときを過ごした。

田布施町立城南小学校



地域やPTAの方々と一緒に櫓の準備をし、昔の遊びを通して、触れ合いを深めている。

平生町立佐賀小学校



佐賀の幸親子料理教室を行い、漁業協同組合女性部の方、町生活改善実行グループ連絡協議会の方、保護者と一緒に郷土料理について学ぶ機会となつた。

下松市立公集小学校



地域の方や保護者の読書ボランティアが各クラスで朝の学習の時間に読み聞かせをしている。

下松市立豊井小学校



学校田活動の一環として、昔ながらの足踏み脱穀機の稲こきを教えていただいた。

下松市立中村小学校



家庭科の学習で、8～10名のボランティアの方々に来ていただき、しつけの仕方やミシンの使い方等を教えていただいた。

学校支援に係る取組

下松市立米川小学校



教育造林振興会を中心に、春には山菜採り、秋にはクリ拾いの環境整備をしていただいている。

下松市立末武中学校



C S 推進委員による読み聞かせを昼の放送時間に行い、生徒からは、「次回が楽しみ」という声が上がった。

光市立室積小学校



学校だけでは設定できない稲刈り体験の場を、地域の方や保護者の協力のもと設定し、貴重な体験をすることができた。

光市立東荷小学校



図工の学習で地域の「道寶窯」の方に指導していただき、低学年は人形、中学年はお面、高学年は火炎土器を作製した。

光市立室積中学校



地域の方々を講師に迎えて「三世代交流学習」を行い、室積地域の港文化や木遣り太鼓など、14講座を開設した。

周南市立夜市小学校



5年生が「こめこめクラブ」の方に指導を受けながら、麦まきを行った。6年生になって収穫した小麦でお菓子を作り、卒業前に感謝の会を開くことしている。

周南市立岐山小学校



夏休みのサマースクールでは、「はなまるサポーター」としてボランティアの方に、学習支援をしていただいている。

周南市立須磨小学校



児童数が少ないため、多くの地域の方に御協力をいただいてプール清掃を行った。

周南市立沼城小学校



地域の伝統文化、伝統芸能の体験活動を実施しているため、それぞれの地域から学校に指導に来ていただいた。

学校支援に係る取組

周南市立三丘小学校



学校運営協議会の協力を得て、参加型道徳授業を行った。保護者や地域の方と児童がお互いの思いを伝え合った。

周南市立大河内小学校



3年生が、地域で長年ギフチョウを育てておられる方から話を聞き、卵や餌をいただきてさなぎまで育てた。

周南市立福川中学校



一輪挿し運動として、地区の更生保護女性会の方々が、週2回来校され、校舎内の花を生けられている。

周南市立和田中学校区



学校運営協議会の「健康安全部会」を中心に、自転車の簡易点検、自転車店主による専門点検、警察による安全指導（小中合同）を行った。

山口市立良城小学校



4年生が夏休みに鴻南中の生徒や地域の方に教えていただく勉強会、「YKB会」（よしき交流勉強会）を行った。

山口市立平川小学校



8月5日（水）平川地域交流センターに於いて、「夏休み『ひらこや』宿題チャレンジデー」が行われた。高学年の児童が山口大学生や地域の方に指導を受け、学力を高めた。

山口市立名田島小学校



地元酪農家とやまぐち県酪の共催で牛との触れ合い体験を行った。日頃飲んでいる牛乳について実感を伴って理解を深めることができた。

山口市立嘉川小学校



芝生の会とPTAの芝生ボランティアが協働して冬芝の種まきを行った。芝生化された校庭で、子どもたちは元気に活動している。

山口市立小鯖小学校



学校運営協議会が共同管理する「小鯖小学校歴史民俗資料室」へ児童を招いて説明会を行った。

学校支援に係る取組

山口市立大内小学校



毎週金曜日に、地域の方や保護者によるボランティア団体「おはなしクレヨン」の方々に読み聞かせをしていただいている。

山口市立柚野木小学校



秋季大運動会の前には老人クラブの皆さんおよそ40名の力を借りし運動場の除草作業を行った。当日は、地域の方対象の種目に積極的に参加していただいた。

山口市立上郷小学校



山口学芸大学との交流を盛んに行っている。定期的に昼夜休みの遊びや、清掃活動を支援していただいている。また、体育の時間にもボランティアで指導の補助をしていただいている。

山口市立小郡南小学校



1年生が、市老人クラブ小郡支部の方々にこま回しやあやとりなどの昔遊びを教えていただいた。

山口市立井関小学校



地域の伝統的な行事である闘鶏踊りの内容を学習し、おはやしの仕方等を指導していただいた。

山口市立生雲小学校



学校田での米作りについて、田植えから稲刈りまで、地域の方に教わり、学習を深めた。さらに、全校児童・保護者・地域住民が一体となり、収穫した米で餅つきや会食を行い、その後、餅の販売も行った。

山口市立徳佐小学校



5・6年生児童が総合的な学習の時間に取り組んでいる地域芸能「はやしだ」の伝承活動で使用する用具の補修作業を地域のはやしだ指導者、保護者、教職員と一緒に、7月に行った。

山口市立湯田中学校



地域の子育て支援団体等の協力を得て、家庭科の授業で乳幼児と触れ合う機会を設けた。弟や妹のいない生徒にとっては、とても貴重な体験となった。

山口市立川西中学校



嘉川・佐山自主防災会のメンバから、災害図上訓練をしていただいた。自宅からの避難経路を真剣に探していた。

学校支援に係る取組

山口市立平川中学校



地域の子育て支援サークル「ひらひら」の協力を受け、乳幼児とその母親・父親が11月6・10・11日の3日間にわたり来校し、本校3年生にとって貴重な子育て体験となった。

山口市立秋穂中学校



7月の保育実習において、地域の母親クラブの方々に来校していただき、生徒が乳幼児と触れ合った。

山口市立阿知須中学校



3年生の家庭科の授業では、山口市母子保健推進協議会阿知須支部や母親、民生児童委員、地域まちづくり協議会、山口市健康福祉部の支援もいただき、乳幼児との触れ合い体験を行った。

防府市立松崎小学校



公民館に学校支援を目的とした人材バンク「至誠塾」を開設。至誠塾を通して募集した夏休み水やりボランティアに多くの御家族が応募してくださいました。

防府市立華浦小学校



昔の遊びなどについて地域の方々に教えていただき、毎回楽しい交流となっている。

防府市立向島小学校



本校の学校運営協議会委員が所属している読み聞かせの会が、月に2回、児童のために読み聞かせを行っている。また、学習支援ボランティアとして、算数科の授業にも参加している。

防府市立佐波小学校



地域の学習ボランティアによる放課後学習会では、児童が集中して学習に取り組んでいる。

防府市立玉祖小学校



学校運営協議会主催による、全校児童を対象にした防災教育（地震想定訓練）を行った。

防府市立桑山中学校



食生活改善推進協議会の協力を得て、簡単で栄養バランスの取れた弁当を作る料理教室を行った。食生活に対する意識の高揚を図ることができた。

学校支援に係る取組

防府市立華西中学校



学習支援ボランティアとして、地域の3名の指導者に、国語科の書道の学習支援をしていただいた。筆の使い方、字のバランス、書く姿勢など、生徒一人ひとりに的確なアドバイスをしていただいた。

防府市立小野中学校



美術科の授業では、地域の水墨画を愛好される地域団体の皆さんから筆と墨による基礎的な描き方を学んだ。

防府市立大道中学校



土曜授業で実施した「浴衣の着付け体験」には多くの支援ボランティアの方が参加され、丁寧に教えてくださいました。

宇部市立西岐波小学校



図書館支援員と読み聞かせボランティアが連携・協力し、読み聞かせコーナーを図書室に設置することで、本の貸し出し数が増加した。

宇部市立岬小学校



放課後学習教室では、4～6年生が、学校支援ボランティアの学生と一緒に宿題をしている。

宇部市立琴芝小学校



「履物から揃えようキャンペーン」として、保護者、児童、教員、老人会でトイレのスリッパ作りを行った。

宇部市立神原小学校



6月から始まった神原運動塾。12月19日に今年最後の活動で「大根ぬき」ゲームを親子で行い、体育館に子どもたちの歓声が響いた。

宇部市立厚東小学校



勤労生産活動として、25年続いている餅米作りを、児童・保護者・教職員と地域が一緒になって稲刈りを行い、収穫祭を行っている。

宇部市立小野小学校



若者の学校支援ボランティア（卒業生）に、「ようこそ先輩」で夢をもつことや仕事について、熱く語ってもらった。

学校支援に係る取組

宇部市立常盤小学校



児童の学習機会の創造を目的とし、毎週土曜日にふれあいセンターにおいて「ときわっ子寺子屋」を開催した。

宇部市立川上小学校



学力向上ボランティアを募集した。子どもたちは、毎週火・木の昼休みに、丸付け応援団の皆さんとやまぐちっ子学習プリントに取り組んでいる。

宇部市立黒石中学校



地域の方 22人の書道の先生方をお招きし、全校 388人が体育館で全校書道に取り組んだ。

山陽小野田市立有帆小学校



地域ボランティアによる冬のお話会を開いていただいた。児童は、手作り大絵本に興味津々であった。

山陽小野田市立高泊小学校



5年生の家庭科で、学習支援ボランティアの皆さんに助けていただきながら、ミシンの学習を行った。

山陽小野田市立須恵小学校



学習支援ボランティアの方に各クラス2名程度入っていただき、九九をすらすら言えたらサインやシールをもらっており、2年生全員が九九を確実に覚えるよう取り組んでいる。

山陽小野田市立赤崎小学校



図書ボランティアの方々が学校の読書活動の推進のために、図書館の掲示物の制作本の修理をしてくださっている。

山陽小野田市立厚陽小学校・厚陽中学校



世界スカウトジャンボリーの地域プログラムでは、地域の方による支援を受け、浴衣着付け教室を開催した。

山陽小野田市立出合小学校



8月に行った環境整備作業では、樹木のせん定、草刈り等30人以上の地域の方に参加していただいた。

学校支援に係る取組

山陽小野田市立埴生小学校



学校評議員会にて学校運営の進捗状況と学校の現状を説明し、授業及び給食準備参観の後、給食試食会を行った。

山陽小野田市立津布田小学校



地域のお年寄りの方とサツマイモの収穫をした。大きなサツマイモがとれた。

美祢市立東厚小学校



一人一畠活動で地域の方の協力を得て、育てたい野菜を夏・冬に向けてつくる。冬野菜は、地域の協力により「村の市場」で、販売することができた。

美祢市立大嶺小学校



サマースクールの補助として、プリントの丸付けをしていただいている。地域の方や高校生50名以上の参加があった。

美祢市立於福小学校



運動会前の環境整備活動に、運動会の練習を見ながら取り組んでいただいた。運動会当日には、整備された環境の中で、子どもたちは元気いっぱいに、演技や競技をすることができた。

美祢市立赤郷小学校



高学年下校までの時間、低学年児童の見守りを依頼した。地域の方と、どんどん距離が縮まっていた。

美祢市立大田小学校



PTA会員の有志の方々が、平成20年度に作成された紙芝居・劇「大田・絵堂の戦いと高杉晋作」を児童・保護者・地域住民の前で発表してくださった。

美祢市立綾木小学校



今年度から「綾木ミラクル応援隊」を募集し、登録してくださった方に、書写指導や音楽指導、家庭科のミシン指導等で支援していただいている。

美祢市立淳美小学校



保護者や地域の方の手で、学校の裏山のアスレチックを再生。子どもたちの体力づくりに役立っている。

学校支援に係る取組

美祢市立嘉万小学校



1・2年生の生活科の学習「田んぼの教室」では、地域の方を講師に迎え、生き物探しや田植えをして自然に親しんだ。

美祢市立美東中学校



学校運営協議会委員の方を中心、3年生の面接練習の支援をしていただいた。3年生にとって、受験に向けての貴重な体験となつた。

美祢市立秋芳南中学校



地域のゲストティーチャーを招き、郷土の伝統芸能（和太鼓演奏「カルスト草炎太鼓」）を学んだ。学習を通して郷土の大自然と、わが国最大の山焼きやその準備に向けた「火道切り」等の地域行事・文化も学んだ。

下関市立王司小学校



希望者を対象に、毎週水曜日の放課後に「王司村塾」を開催している。地域のボランティアの方に、苦手なところやわからないところをマンツーマンで教えてもらっている。

下関市立川中小学校



11月に緊急時児童引き渡し訓練を行った。PTAや自治会、学校運営協議会委員やボランティアの方々にも協力していただいた。家庭・学校・地域が一体となって児童の安全を守っていく必要性を共有することができた。

下関市立向井小学校



「向井まるごと学びレッジ計画」を立案し、おやじの会が観察池の清掃・整備を行った。

下関市立垢田小学校



11月14日（土）に「ふれあいフェスタ」を行った。学校運営協議会委員の方を始め、地域の方を講師に迎え、扇や竹とんぼ作り、昔遊びなど20講座を開催し、児童との触れ合いを深めた。

萩市立三見小学校・三見中学校



学校環境美化活動の一環として、学校周辺の植木の枝を落とす作業を行った。学校運営協議会が中心となり、地域に呼びかけた結果、48名が集まり、学校周辺の植木がきれいになった。

萩市立小川小学校



花の生育を通じて、地域との結び付きを強め、協働による学校づくりを進めるために、地域の婦人会の皆さんとの協力で年2回、花の苗植えを行った。

学校支援に係る取組

萩市立多磨小学校



地域の方が、後期クラブ活動の全ての講師になり、華道・茶道、手話ソング、点字、手芸、百人一首、囲碁・将棋を通して児童を支援している。専門的な内容を学ぶことはもちろん、地域の方との交流も児童の楽しみになっている。

萩市立明木小学校



学校田でみんなで収穫したもち米を、地域の方から教わりながら、初めて「だいがら」で餅をつく体験をした。

萩市立佐々並小学校



学期に1回、全校児童対象に保護者ボランティアによる「読み聞かせ」を行った。

萩市立紫福小学校



地域のお年寄りやJA婦人部、保護者等の協力を得ながら、今年も無事にたくさんのもち米を収穫することができた。

萩市立福川小学校



学校で栽培したコンニャク芋を使って、学農塾の方と一緒にコンニャク作りを行った。

萩市立越ヶ浜中学校



和船の漕ぎ方を地域の方に指導していただき、地域との合同行事である「和船競漕大会」に中学生が参加し、大会を盛り上げた。

萩市立大島中学校



音楽会に向けて地域の方に伝統民謡“ヤレサ”的指導をしていただいた。事前に音楽科教員と打ち合わせをし、連携をしながら行った。

萩市立萩東中学校



「てごの会」による毎週火曜日の花生けの活動。その他にも学校行事や学年行事等、多くの場面で協力をいただいている。

萩市立萩西中学校



恒例のPTA環境整備に「まずは自分たちから」と学校運営協議会委員5名が参加。PTA会員への周知の一助となった。

学校支援に係る取組

萩市立川上中学校



公民館の調理室を借りて、中2と小5・6年生を対象に保護者等を主な講師として親子食育教室や、郷土料理教室を実施している。

萩市立田万川中学校



地域のゲストティーチャーが指導者になり、保護者も参加した道徳の授業を行った。

萩市立むつみ中学校



総合的な学習の時間でむつみ神楽保存会の方に御指導をいただき、文化祭で「大蛇」を演じた。

長門市立向陽小学校



5年生「図工科」の学習で、公民館生涯学習「絵手紙」グループの皆さんとの指導を受けながら、「絵手紙づくり」に取り組んだ。

長門市立浅田小学校



家庭科調理実習で、地域の皆さんとの指導を受け地域にある食材を使った料理に取り組み、郷土のよさを味わうことができた。

長門市立神田小学校



海の近くに所在する神田小学校では、保護者や地域の方々の協力により、学校近くの海で全校児童が参加して、遠泳大会を実施することができた。

長門市立向津具小学校



米作りを通して、保護者や地域の方々も集い、三世代が交流することができた。

長門市立仙崎中学校



校庭の花壇整備を地域の皆さんと一緒にを行うことで、学校に来ていただく触れ合い活動になった。

阿武町立福賀小学校



毎週水曜日、地域や保護者の皆さんのが読み聞かせに来られた。子どもたちは、来校を楽しみにしている。